

ABSTRAK

Moch. Ilham Ulumuddin: Analisis Efektivitas Penyaluran Dana Zakat, Infaq Dan Sedekah Berbasis *Allocation To Collection Ratio (ACR)* Pada Lembaga Amil Zakat Daarut Tauhiid Peduli Tahun 2020-2021

Penelitian ini dilatarbelakangi oleh kondisi masyarakat Indonesia yang masih banyak berada pada kondisi miskin dan pengangguran, dari tahun ke tahun angka kemiskinan dan pengangguran terus bertambah, terlebih di tahun merebaknya virus covid-19 banyak pekerja yang dirumahkan. Islam hadir dengan instrumennya zakat, infaq, sedekah mencoba untuk berkontribusi dalam pengentasan kemiskinan dan pengangguran melalui Lembaga Amil Zakat yang menyalurkan ZIS kepada masyarakat. Berdasarkan data dari LAZ DT Peduli bahwa realisasi capaian penyaluran dana ZIS dari tahun 2015-2019 selalu efektif bahkan penghimpunan dana ZIS selalu positif dan mengalami tren kenaikan dari tahun ke tahun. Diwaktu yang sama, wabah pandemi Covid-19 mengancam keberlangsungan kehidupan dengan adanya pembatasan gerak masyarakat sehingga penulis ingin mengidentifikasi seberapa efektif penyaluran dana ZIS yang dilakukan LAZ DT Peduli di tahun merebaknya covid-19.

Tujuan penelitian ini untuk mengetahui efektivitas penyaluran dana ZIS di Lembaga Amil Zakat Nasional Daarut Tauhiid Peduli khususnya pada periode tahun 2020-2021 berbasis *Allocation To Collection Ratio*., sehingga untuk mengetahui efektivitas penyaluran ZIS di lembaga tersebut kemudian dianalisis efektivitas penyaluran dana ZIS tersebut menggunakan metode *Allocation to Collection Ratio (ACR)* dilihat dari 3 sisi yaitu persentase penyaluran ZIS, durasi kecepatan penyaluran ZIS dan mitigasi alokasi dana ZIS.

Jenis penelitian ini adalah menggunakan metode penelitian kombinasi (*mixed methods*). Sumber data primer diperoleh dari wawancara dengan pihak DT Peduli. Sedangkan data sekunder berasal dari laporan keuangan, jurnal, buku, dokumen, arsip-arsip, dan semua informasi yang berkaitan dengan efektivitas penyaluran dana ZIS. Teknik pengumpulan data yang digunakan yaitu wawancara dan metode kepustakaan.

Hasil dari penelitian ini adalah tercapainya efektivitas penyaluran dana ZIS di LAZ DT Peduli pada tahun 2020-2021 dengan rasio efektivitas di tahun 2020 mencapai 88,5% dengan kategori efektif dan rasio efektivitas di tahun 2021 mencapai 101% dengan kategori sangat efektif. Kecepatan dalam penyaluran ZIS rata-rata sebulan dengan kategori *fast*, manajemen resiko penyaluran ZIS dilakukan dengan terus mengupdate jumlah penghimpunan yang tersedia.

Kata Kunci: Efektivitas, Penyaluran, ZIS, LAZ DT Peduli, ACR

ABSTRAK

Moch. Ilham Ulumuddin : Analysis of the Effectiveness of the Distribution of Zakat Funds, Infaq and sodaqoh Based on Allocation to Collection Ratio (ACR) at Amil Zakat Institution Daarut Tauhiid Peduli in 2020-2021.

This research is motivated by the condition of Indonesian people who are still in poor condition and unemployment, from year to year poverty and unemployment rates continue to grow, especially in the year of the Covid-19 virus, many workers were laid off. Islam comes with the instruments of zakat, infaq, sodaqoh trying to contribute to poverty alleviation and unemployment through the amil zakat institution that distributes ZIS to the community. Based on data from LAZ DT Peduli that the realization of the channeling of ZIS funds from 2015-2019 is always effective even the collection of ZIS funds is always positive and experiences an increase trend from year to year. At the same time, the plague of Pandemi Covid-19 threatened the survival of life with the limitation of the movement of the community so that the writer wanted to identify how effective the distribution of ZIS funds was carried out by LAZ DT Peduli in the year of the Covid-19.

The purpose of this study is to determine the effectiveness of the distribution of ZIS funds in the National Amil Zakat Institution Daarut Tauhiid Peduli, especially in the period 2020-2021 based on Allocation to Collection Ratio, so as to find out the effectiveness of the distribution of ZIS in the institution and then analyzed the effectiveness of the distribution of ZIS funds using the Allocation method To Collection Ratio (ACR) is seen from 3 sides, namely the percentage of ZIS distribution, the duration of the zis distribution speed and mitigation of the ZIS fund allocation.

This type of research is to use a combination research method (mixed methods). Primary data sources were obtained from interviews with DT Peduli. While secondary data comes from financial statements, journals, books, documents, archives, and all information relating to the effectiveness of the distribution of ZIS funds. Data collection techniques used are interviews and literature methods.

The results of this study were the achievement of the effectiveness of the distribution of ZIS funds at LAZ DT Peduli in 2020-2021 with an effectiveness ratio in 2020 reaching 88.5% with the effective category and effectiveness ratio in 2021 reaching 101% with a very effective category. The speed in the distribution of ZIS on average a month with the FAST category, the risk management of ZIS distribution is done by continuing to update the number of available collections.

Keywords: Effectiveness, Distribution, ZIS, LAZ DT Peduli, ACR.

الملخص

تحليل فعالية توزيع أموال الزكاة والإنفاق والصدقة بناءً على نسبة التخصيص إلى التحصيل في مؤسسة أمين الزكاة دار التوحيد بيدولي خلال عامي 2020-2021 (ACR).

هذا البحث مدفوع بالوضع الحالي للشعب الإندونيسي الذي لا يزال يعاني من الفقر والبطالة، حيث تستمر معدلات الفقر والبطالة في الارتفاع عامًا بعد عام، خاصة في عام انتشار جائحة كورونا. جاء الإسلام بأدوات الزكاة والصدقات، حيث تم تسريح العديد من العمال 19-فيروس كوفيد والإنفاق في محاولة للمساهمة في تخفيف حدة الفقر والبطالة من خلال مؤسسات أميل الزكاة بناءً على بيانات من . التي تقوم بتوزيع أموال الزكاة والصدقات والإنفاق على المجتمع كان دائمًا فعالاً، بل إن التحصيل 2019 إلى 2015 مؤسسة فإن تحقيق توزيع أموال من عام في نفس الوقت، هدد وباء . أموال كان دائمًا إيجابيًا وشهد اتجاهًا تصاعديًا من عام إلى آخر استمرارية الحياة مع تقييد حركة المجتمع، مما دفع الكاتب إلى تحديد مدى فعالية 19-كوفيد 19-توزيع أموال التي قامت بها مؤسسة بيدولي خلال عام كوفيد.

الهدف من هذه الدراسة هو تحديد فعالية توزيع أموال في المؤسسة الوطنية لأميل الزكاة دار بناءً على نسبة التخصيص إلى التحصيل 2020-2021 التوحيد بيدولي، خاصة في الفترة وذلك لمعرفة فعالية توزيع في المؤسسة ومن ثم تحليل فعالية توزيع أموال باستخدام طريقة نسبة التخصيص إلى التحصيل من خلال ثلاثة جوانب، وهي نسبة توزيع ، وسرعة توزيع ، وإدارة مخاطر تخصيص أموال.

نوع البحث المستخدم هو طريقة البحث المختلط تم الحصول على مصادر البيانات الأولية بينما تأتي البيانات الثانوية من البيانات المالية، من خلال مقابلات مع مؤسسة بيدولي والمجلات، والكتب، والوثائق، والأرشيف، وجميع المعلومات المتعلقة بفعالية توزيع أموال تم استخدام تقنيات جمع البيانات من خلال المقابلات ومراجعة الأدب.

نتائج هذه الدراسة كانت تحقيق فعالية توزيع أموال في مؤسسة بيدولي خلال عامي مع تصنيف فعال، 88.5% حوالي 2020، حيث بلغت نسبة الفعالية في عام 2020-2021 كانت سرعة . مع تصنيف فعال جدًا 101% حوالي 2021 وبلغت نسبة الفعالية في عام توزيع في المتوسط شهرًا واحدًا مع تصنيف سريع ، وتمت إدارة مخاطر توزيع من خلال الاستمرار في تحديث عدد التحصيلات المتاحة.

الكلمات المفتاحية : بيدولي، الفعالية، التوزيع،